



STARZACH

# Sitzungsvorlage

Amt: Finanzverwaltung  
Az: 657.13, 970.22

Gemeinderat

- **Drucksache**

- **Tischvorlage**

Vorlage Nr. 55 / 2017

zu TOP 4

öffentlich

zur Sitzung am 25. September 2017

## Betrifft:

**Sanierung der Eisenbahnbrücke im Teilort Sulzau  
Hier: Planungsauftrag**

## Beschlussvorschlag:

- siehe Drucksache -

## Anlagen:

- ◆ Anlage 1: Honorarangebot des Ingenieurbüros Herbert Germey GmbH aus Tübingen (**rot**)
- ◆ Anlage 2: Prüfbericht Bauwerkuntersuchung 2017 - Eisenbahnbrücke

29.08.2017  
Datum

**Bürgermeister**  
Thomas Noé

**Amtsleiter**  
Tobias Wannemacher

## **SACHDARSTELLUNG:**

Die letzten Hauptuntersuchungen an den gemeindeeigenen Brückenbauwerken fanden im Jahr 2014 statt. Die Firma DEKRA Industrial International GmbH aus Saarbrücken hat damals neben der Neckarbrücke im Teilort Sulzau und der Brücke „Alte Mühle (Honorsmühle)“ auf Markung Felldorf, auch die Eisenbahnbrücke im Bereich der Eulentalstraße am Ortsausgang Sulzau in Richtung Bierlingen hinsichtlich deren Standsicherheit, Verkehrssicherheit und Dauerhaftigkeit gemäß DIN 1076 geprüft. Es handelte sich damals um eine Hauptprüfung der Bauwerke, welche regelmäßig alle 6 Jahre durchzuführen ist. Im Nachgang zur erfolgten Prüfung hat die Firma DEKRA Industrial International GmbH aus Saarbrücken jeweils einen Prüfbericht zu den einzelnen Brückenbauwerken vorgelegt. **Der Gesamtzustand der Eisenbahnbrücke im Teilort Sulzau wurde hierbei als „ausreichend“ eingestuft.** Empfohlen wurde eine mittelfristige Instandsetzung der vorhandenen Schäden am Brückenbauwerk, da aufgrund der festgestellten Mängel zu erwarten ist, dass sich die Schäden ansonsten weiter verstärken. Im Laufe dieses Jahres hat das Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen die sogenannte einfache Bauwerksprüfung an allen Brückenbauwerken durchgeführt. Die Ergebnisse, sowie eine Kostenschätzung zur Sanierung der vorhandenen Schäden ist der Drucksache als **Anlage 2** beigelegt.

Aufgrund der Ergebnisse der Hauptuntersuchungen im Jahr 2014 hat der Gemeinderat für die zeitnahe Umsetzung der Sanierungsmaßnahmen an der Neckarbrücke (Haushaltsjahr 2016), an der Eisenbahnbrücke (Haushaltsjahr 2018) und an der Brücke Alte Mühle auf Markung Felldorf (Haushaltsjahr 2019) die Veranschlagung von Haushaltsmitteln in der mittelfristigen Finanzplanung beschlossen. Mittlerweile wurde die Neckarbrücke im Teilort Sulzau bereits vollständig saniert. Die Sanierungsarbeiten konnten am 12.05.2017 abgenommen werden. Die Gemeinde arbeitete bei der Sanierung der Neckarbrücke mit dem **Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen** zusammen. Sowohl die Zusammenarbeit bei der Planung und Umsetzung der Maßnahme als auch das letztendliche Ergebnis waren sehr gut.

Um die Sanierung der Eisenbahnbrücke im Teilort Sulzau im Haushaltsjahr 2018 frühestmöglich beginnen zu können, hat der Gemeinderat im Rahmen der Beschlussfassung des Haushaltsplanes für das Jahr 2017 unter anderem auch die Veranschlagung einer Verpflichtungsermächtigung zur Erteilung eines Planauftrages an ein fachlich geeignetes Ingenieurbüro beschlossen. Damit wurde die Möglichkeit geschaffen, bereits im Haushaltsjahr 2017 entsprechende Ingenieurleistungen zu beauftragen, damit eine zeitnahe öffentliche Ausschreibung der Sanierungsarbeiten durch das Ingenieurbüro erfolgen kann.

Herr Germey vom Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen wird an der Gemeinderatssitzung teilnehmen und sowohl auf die erste Kostenschätzung zur Bauwerksinstandsetzung als auch auf den groben Zeitplan zur Umsetzung der Maßnahme eingehen.

## **STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG:**

Die Verwaltung spricht sich für die Beauftragung des Ingenieurbüros Herbert Germey GmbH aus Tübingen aus. Die Erfahrungen im Zusammenhang mit der Sanierung der Neckarbrücke im Teilort Sulzau waren sehr positiv. Im Vorfeld zur Sanierung der Neckarbrücke hat die Verwaltung ein weiteres Fachbüro für die Planung und Umsetzung von Brückeninstandsetzungen zur Abgabe eines Angebotes aufgefordert. Auf die Drucksache 52/2015 wird verwiesen.

Infolge eines Angebotsvergleichs hat der Gemeinderat am 28.07.2015 das Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen mit der Planung der Sanierungsmaßnahme an der Neckarbrücke im Teilort Sulzau beauftragt. Ein erneuter Angebotsvergleich bezüglich der Instandsetzung der Eisenbahnbrücke erachtet die Verwaltung als für nicht notwendig, da dies zum einen vergaberechtlich aufgrund der Unterschreitung des maßgeblichen Schwellenwertes nicht gefordert wird und zum anderen die Umsetzung der Sanierungsmaßnahme an der Neckarbrücke in Zusammenarbeit mit dem Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen für die Gemeinde sehr zufriedenstellend verlief.

Seitens der Verwaltung ergeht folgender

### **BESCHLUSSVORSCHLAG:**

Der Gemeinderat ermächtigt die Verwaltung, einen Planungsauftrag an das **Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen** auf Grundlage der in der Anlage aufgeführten Konditionen (Brutto-Gesamtsumme Planungsauftrag 28.594,78 €) abzuschließen.